

Etienne Renaud
Commémoration du Dixième Anniversaire de son Décès
(Marseille, 3-4 juin 2023)



Cette commémoration était organisée par l'Association des Amis d'Etienne. Elle s'est étendue sur deux jours 3-4 juin 2023. Une journée à Paris (31 mars) l'a précédée. Cette journée était centrée sur le Yémen.

Dans la **matinée du samedi 3 juin** il y a eu une réunion à La Tente d'Abraham dans la cité de la Solidarité, dans les quartiers nord de Marseille où se trouve la paroisse St Antoine desservie par une communauté des Missionnaires d'Afrique.

Le local était originellement dans un bâtiment qui a été démoli. Le P. Raphaël Deillon s'est battu pour qu'un espace soit réservé pour les catholiques dans la cité. Le local actuel comprend deux pièces : une assez large pour les activités, et une plus petite qui sert de chapelle

Les activités sont dirigées par les Religieuses « Disciples de l'Évangile ».

A la rencontre certaines personnes ont parlé de leur expérience de ces activités. Malheureusement les Sœurs italiennes n'ont pu être présentes à cause de leur participation au Chapitre général de leur Congrégation en Italie.

Dans **l'après-midi** il y eut un colloque

Une première table ronde dirigée par Sr Colette Hamza, Xavière.

Deux prêtres et un imam ont parlé de la rencontre prêtres-imams lancée par Etienne, et puis deux dames, une chrétienne et une musulmane (algérienne, travaillant comme médecin en France) ont parlé du groupe St Théodore, groupe d'échanges entre chrétiens et musulmans A la fin de cette table ronde, le Cardinal Michael Fitzgerald M.Afr. a partagé quelques souvenirs d'Etienne.

Ensuite il y a eu la projection de photos du Yémen

Une deuxième table ronde a suivi sur les activités d'Etienne à Marseille (Raphael Deillon aurait dû la modérer, mais pour raisons de santé il ne fut pas présent).

En conclusion un moment de prière, avec des lectures de la Bible et du Coran, un chant exécuté par deux nièces d'Etienne, et une prière finale prononcée par le P. Jean-Louis Barrain, C.S.Sp., aumônier de prison, ancien missionnaire en Mauritanie.

Tout le monde était invité ensuite à une réception.

Le **dimanche 4 juin**, dans l'église de Notre-Dame-Limite (la deuxième église de la paroisse de St Antoine) le Cardinal Jean-Marc Aveline a présidé la célébration de l'eucharistie et a prêché. A la fin de la célébration, avant la bénédiction finale, il y a eu un moment pour de brefs témoignages sur Etienne prononcés par le Cardinal Fitzgerald, Le P. Emmanuel Lengaigne, M.Afr., Délégué provincial de la France, et ensuite plusieurs paroissiens.

La célébration fut filmée et projetée en direct.

https://www.youtube.com/watch?v=t_raYRsKUXs

La communauté des Missionnaires d'Afrique a contribué à la bonne marche de la célébration.

L'église n'était pas pleine, mais il y avait une bonne assemblée faite de paroissiens, des membres de la famille et des amis du P. Etienne Renaud.

Puis tout le monde fut convié à une réception dans la crypte.

Cardinal Michael Fitzgerald